

令和6年度第1回周南市地域福祉計画評価・策定委員会 議事要旨

日時:令和6年11月7日(木) 19時00分～

場所:周南市シビック交流センター 交流室1

出席者 ・委員 9名(山崎安則委員欠席)

小林武生委員、田村俊雄委員、山門勲委員、藤本真樹委員 中川聡委員、

西村正広委員、河村ひとみ委員、箱崎壽美枝委員、穴田典子委員

・事務局 5名

福祉部 松岡、綿野、岸村、煙草谷、岡本

・業務受託事業者:(株)名豊 2名

傍聴者 なし

会議内容

開会

あいさつ

会長・副会長選出(会長:小林委員、副会長:藤本委員を選出)

議事

発言者	発言内容
会長	地域福祉計画及び地域福祉計画評価策定委員会について事務局より説明をお願いする。
事務局	(別紙資料をもとに説明)
会長	地域福祉計画には、更に社会福祉協議会の地域福祉活動計画と一体計画とされたほか、4次計画には更に「再犯防止推進計画」「成年後見制度利用促進計画」も含めることとなったが、専門性が高いため別の委員会で検討した経緯がある。ここまでで何か不明な点や質問はないか。
委員	(発言なし)
会長	今回、地域福祉計画を作るためにも、基礎調査が必要だということになっている。事務局より説明をお願いする。
事務局	その前に今後のスケジュールを簡単に説明する。11月下旬から12月下旬でアンケートの送付回答。令和7年1月からアンケートの集計分析。4月から6月上旬にかけて、計画骨子案の作成と同時にワ

	<p>ークショップ開催。評価策定委員会を経て素案をまとめ、12月頃にパブリックコメントを実施。素案の修正後評価策定委員会を経て令和8年3月に計画をまとめる予定。では、基礎調査について、受託業者から説明する。</p>
受託業者	(別紙資料をもとに説明)
委員	<p>学校、職場以外に居場所があるかという質問が失礼な感じを受ける。活動場所があるか、などにできないか。アンケートにより「意見が聞きたい」と言いながら「実態が知りたい」というニュアンスに受け止められかねない。それと、2020年から30年の学習指導要領で、地域連携を今の高校生は本気で行っている。このアンケートからでは、そういった活躍があぶりだせないのがもったいない。</p>
会長	その他意見はあるか。
委員	(発言なし)
会長	<p>確認したいが、社協の地域活動計画の方も、一体計画なのか別計画なのか。理念としての地域福祉計画があって、どのように市民の活動を喚起していくのかというのが活動計画のイメージとして持っている。活動計画がどうなるのか社協との議論は進んでいるのか。</p>
事務局	<p>活動計画についても、一体的に考えており、社協とも、これから詰めていくつもり。</p>
会長	<p>ワードチョイスを誤ると、回答率が下がる。そこは事務局と受託業者でしっかりされたい。先ほど委員からの指摘で、地域福祉活動に限定すると福祉活動ではないが、地域で活動している実績が拾えなくなる。</p> <p>どの範囲まで活動できるか、の設問は、送迎ありという前提であれば活動が広がると考えている。交通の問題は設問に入れる必要があると思う。</p>

会長	この場で1個ずつ設問に対して意見を求めると時間がかかる。各委員から気になる点を事務局へ伝えてもらい、集約し、事務局と受託業者と会長、可能なら副会長とでブラッシュアップし、改善点を示しながら修正案という形で皆さんに提示した方が、意見を取り込みやすいと考えるがどうか。
事務局	会長の言われた形で進めていきたいと思う。
会長	回答率は非常に重要。出席の皆様の各分野で回答勧奨をお願いしたい。 欠席の委員から、文書で意見を預かっているので、その意見も取り込んでいきたい。 福祉関係団体調査と相談支援機関への調査について、ここは聞いておきたいというのがあれば。
委員	(発言なし)
会長	福祉関係団体や支援機関のアンケート先の選定も重要。 サンプル数はどの程度を想定しているのか。
事務局	いずれも20カ所を想定している。
委員	市民意識調査が3,500で、高校生大学生が1,000の計4,500 市内の高校生及び大学生というのは、学生の住所地のことか。
事務局	回収率を高めたいということで、市内にある学校にお願いする予定。
会長	公立大の65%が県内出身、下松・光市は2割もいない。 県内出身県外出身のデータはとっているのか。
事務局	データはない。アンケートの回答の中で、居住地が市内か市外かの選択肢を設け、市内なら地区まで回答を求める予定。
会長	出身地の調査。県内、県外、市内、市外とか調査した方がいいか、ご意見があれば。
委員	他の地域から来た人か、地元の人なのかがわかった方がいろいろなことがわかっていいと思う。

受託業者	設問の「あなたの身の回りで・・・」が周南のことを指すのか、居住地を指すのかで分析が混沌としてくる。周南のことを質問しているので、属性としては分ける必要がある。地域をどのようにとらえるか整理が必要。
会長	委員会としては周南市に縁がなくて周南に来ている学生の意見を集約ができるようにしたい。
委員	この設問は必要か、という意見を出すかもしれないが、市として必要と思われるなら設問するかどうかはお任せする。
	(閉会)